
 

 

Retour de la journée commune à l’Acf, au MCR et aux Equipes du Rosaire 

Mardi 1er octobre 2024 

 

Cette rencontre inter mouvement animée par l’Action catholique des femmes de Reims- sud fut une journée 

magnifique avec plus de 80 participants. 

 Jocelyne Jérôme déléguée diocésaine Acf Reims -sud a expliqué le choix du thème en lien avec la démarche 

Kerygma, vécue dans les diocèses en 2022-2023. 

Pourquoi ce thème ? Peu de personnes savent ce qu’est le Kérygme. 

Retour sur la démarche Kerygma : En 2022 Les évêques de France ont initié un processus : la démarche 

KERYGMA, pour redynamiser l’activité catéchétique, à tous les âges de la vie, une nouvelle étape de 

l’évangélisation en France. C’est pourquoi dans chaque diocèse, les évêques étaient invités à constituer une 

équipe KERYGMA réunissant diverses composantes de la vie ecclésiale.  

Il s’agissait pour tous les acteurs pastoraux de se mettre ensemble à l’écoute de ce que l’Esprit veut nous 

dire à travers nos réalités, pour envisager l’annonce de l’Evangile, dans l’espérance et discerner ce à quoi Il 

nous appelle. 

Il y a eu un temps fort à Lourdes en octobre 2023, pour un grand rassemblement autour cet appel de Jésus 

Christ : « A vous d’en être les témoins » (Lc 24, 48). 

Prier, réfléchir, échanger, tisser des liens, envisager l’avenir …C’est aussi le rôle des mouvements 

d’Action catholique dont les maîtres mots sont : VOIR- JUGER- AGIR  

Notre journée a été riche de l’enseignement donné par Mgr Vétö. Après des temps de carrefour, nous 

pouvons conclure que par le Kérygme il s’agit de nous donner les moyens de vivre, de comprendre et de 

mettre en pratique ce que le pape François nous invite à faire en allant aux périphéries et de se rappeler 

l’Amour de Dieu pour tous, pour annoncer et témoigner de ce qui nous fait vivre avec Jésus qui nous 

accompagne à chaque instant de nos vies, avec la force de l’Esprit Saint. 

Notre journée s’est terminée par la célébration eucharistique à la Basilique saint Remi où chacun chacune a 

pu se ressourcer et repartir remplis de joie dans leur foyer. 

 

 

 

 

 



✓ Synthèse de l’intervention Mgr Vétö 

Le Kerygme, un mot qui vient du grec Kerugma pour annoncer à voix haute, proclamer à voix haute.  Dans 

le christianisme c’est devenu un mot qui veut dire annoncer l’essentiel de la foi, le cœur de la foi. C’est un 

thème très cher à notre pape François. Il insiste beaucoup que nous sommes dans une période de l’Eglise où 

nous avons besoin de retrouver le cœur de la foi et de l’annoncer. 

Comment le pape voit le Kérygme ?  Sa question centrale est la perte de la transmission de la foi 

 

Autrefois la plupart du temps la transmission se faisait dans la famille ou dans les écoles, dans les paroisses, 

mais aujourd’hui parents, grands-parents n’arrivent plus à transmettre.  

Le pape François le dit bien dans son encyclique Evangelii Gaudium « La joie de l’Evangile remplit le cœur 

et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus »  

…Extrait paragraphe 70 ’’ Nous ne pouvons pas non plus ignorer que, au cours des dernières décennies, 

une rupture s’est produite dans la transmission de la foi chrétienne entre les générations dans le peuple 

catholique’’… 

- Le pape souligne la difficulté de dialoguer et de parler dans les familles. Aujourd’hui les jeunes 

apprennent plus par les moyens de communication mais ces moyens n’ont pas intégré massivement 

la transmission de la foi.  
Pendant des générations les gens agissaient par devoir et depuis les années 50-60 il y a eu un changement. 

On n’agit plus par devoir mais par ce qui nous épanouit personnellement. S’épanouir ce n’est pas négatif 

mais on peut se poser la question ‘‘qu’est ce qui me fera du bien aujourd’hui ?’’ 

 

- La consommation :  Nous sommes beaucoup plus attentifs aux biens matériels, c’est une réalité très 

forte avec une absence d’accompagnement des pauvres.  

- Accueil : Le pape dit que l’Eglise ne sait pas bien accueillir. Quelqu’un qui vient de la périphérie, qui 

a le courage de faire un pas vers l’Eglise, comment est-il accueilli ?  

 

Nous devons revenir aux débuts de l’Eglise. En situation de crise nous revenons aux origines, à ce qui était 

fondateur.  

 

Le pape rappelle la première annonce de l’Evangile après la mort et la résurrection de Jésus quand l’Eglise 

commence à se constituer après la Pentecôte. Jésus le messie, livré, mort pour nous sauver et ressusciter 

(Actes 2,22-24, 34) c’est cela le Kérygme.  Dans son encyclique paragraphe 164 …(Nous avons redécouvert 

que, dans la catéchèse aussi, la première annonce ou “kérygme” a un rôle fondamental, qui doit être au 

centre de l’activité évangélisatrice et de tout objectif de renouveau ecclésial. Le kérygme est trinitaire. C’est 

le feu de l’Esprit qui se donne sous forme de langues et nous fait croire en Jésus Christ, qui par sa mort et 

sa résurrection nous révèle et nous communique l’infinie miséricorde du Père…)  

 

Le pape insiste sur trois éléments :  1er élément Dieu t’aime, la réalisation de l’Amour de Dieu,  

2ème élément Jésus sauveur, 3ème élément Christ ressuscité vit avec nous, il nous fortifie, nous guérit, nous 

illumine. Le cœur de la Foi, le cœur de l’annonce c’est ce que Dieu transmet. Dieu aime l’humanité, chacun 

de nous, infiniment et sans condition. La première annonce est de dire Dieu t’aime, cela remet debout et le 

Christ est allé jusqu’à la mort pour nous et ressuscité pour nous, marche avec nous.  Il agit dans notre vie. 

 

Dans cette encyclique, pour expliquer le Kérygme, le pape dit aussi le but pour nous c’est de permettre aux 

autres de faire une expérience de Dieu, provoquer une intense expérience intérieure, pour toucher le cœur. 

C’est permettre aux gens de voir la beauté de l’Amour salvifique de Dieu manifesté en Jésus mort et 

ressuscité, être attiré par la beauté du Christ. 

 

Toutes nos manières de témoigner partent du kérygme. Expliquer la foi c’est bien, mais faire réfléchir sur 

nos pas à faire, et se dire vers où je vais maintenant ? 

Le cœur de la foi est commun à toutes les religions chrétiennes, on ne rejette rien de la Bible, la vie 

chrétienne est de tout prendre, se rappeler que dans nos actes du quotidien nous permettons la rencontre avec 

Jésus. L’Eglise a besoin d’écouter les personnes qui vivent des difficultés dans leurs vies et il faut avoir à 

l’horizon l’idée de permettre à ces personnes de connaître l’Amour de Dieu. 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/evangile/

